

ment de richesse en Italie, a été flagellée de diverses maladies qui en ont réduit la récolte à sa plus simple expression.

Léon XIII depuis deux ans, a entrepris une campagne pour relever le moral abattu des vigneron et pour éclairer leur inexpérience routinière.

L'année dernière les vendanges pontificales furent bonnes, cette année elles sont merveilleuses tant au point de vue de la quantité qu'à celui de la qualité.

Le vin du Pape est digne de la table des rois, et de fait Léon XIII le réserve pour la table du Roi des rois, car les 4,000 gallons de vin récoltés cette année dans les vignes du Vatican serviront au Saint Sacrifice de la messe de la Basilique de Saint-Pierre et des SS. Palais Apostoliques.

Le zèle éclairé du Souverain Pontife, en ce qui regarde l'agriculture ne s'est point borné là. Le St-Père est en ce moment à faire imprimer une brochure qui traite de la culture parfaite du froment, du blé d'Inde et de la vigne. Les règles y sont formulées, les observations nombreuses et les exemples sans nombre. Léon XIII, à tous les points de vue, restera dans l'histoire comme un type de bienfaiteur de l'humanité des plus accomplis, et de lui comme de son divin Maître, il sera dit : *Transit benefaciendo!* Humbles paroles qui valent un long et pompeux panégyrique.

Les pommes de terre. — Les nouvelles de la production de la pomme de terre, tant aux Etats-Unis qu'au Canada sont des plus mauvaises.

Aux Etats-Unis, une sécheresse aride accompagnée par des vents excessivement chauds qui durent depuis plusieurs semaines, a causé une hausse considérable sur ce tubercule indispensable à la population pauvre.

Les cours des pommes de terre en gros, par grandes parties sont montés de \$1.50 à \$2.75 par baril. Les détenteurs sont d'avis que les cours augmenteront encore davantage pendant le mois d'octobre où l'on commence à faire des apports en marchandises nouvelles et où les prix retombent à leur niveau normal; on s'attend à ce que, jusque là, les prix augmentent encore de 50c à 75c le minot (\$2.25 à \$2.75 le baril).

Les dommages causés à cette plante par la chaleur aux Etats-Unis sont très considérables et les évaluations officielles du rendement prochain sont de 30 à 35 pour cent au-dessous de celle de l'année dernière.

Le mois de juillet dénote une diminution de 18 pour cent et la température pendant le mois d'août est resté constamment défavorable, si bien qu'on

peut s'attendre à une nouvelle diminution dans le rendement.

Au Canada, dans le district de Québec surtout, la pomme de terre a presque complètement manqué partout. Bon nombre de cultivateurs ne récolteront pas même leur semence.

Quelques-uns, les grands agriculteurs, ont été plus avisés: s'étant aperçu que la pomme de terre manquait, ils ont fait herser leur champ de patates et semer du grain, sarrasin ou autres.

Pour comble de malheur, la patate au Canada a, cette année, une tendance marquée à pourrir.

Actuellement, les patates valent 35c. le minot à Québec, mais nous pourrions bien les payer jusqu'à 80c. cet hiver.

— On a beau prédire que le blé si déprécié se relèvera bientôt, le progrès est très lent. Cet avilissement des prix du blé peut avoir plusieurs causes. Mais la production énorme de la Russie en est une des principales et l'achèvement prochain de la construction du chemin de fer de la Sibirie donnera lieu à un surcroît d'exportation qui chargera tous les marchés de consommation et préviendra la hausse.

— De 1870 à 1880, l'agriculture au Danemark est tombée dans la stagnation. Grâce à l'industrie laitière ce pays s'est admirablement relevé. Le marché anglais est ouvert au Canada comme au Danemark, et si le prix des céréales a baissé nous en trouvons une ample compensation dans ce que réalisent nos beurres et nos fromages sur ce marché si favorable.

— La semaine dernière a eu lieu avec une grande pompe, l'inauguration solennelle de l'embranchement de Tring, du chemin de fer Québec Central. Il y a eu bénédiction du chemin et un grand banquet.

— Comme on le sait déjà plusieurs collèges de la province de Québec ont consenti à instruire plusieurs enfants du Nord-Ouest, dans l'espoir d'en faire des apôtres chez le peuple et les peuplades des prairies.

M. l'abbé Morin qui vient d'arriver de là-bas en amène sept qui ont été placés comme suit:

Arthur Lamoureux, de Fort Saskatchewan, au collège de Montréal; Willie Donovan, Edmonton, au collège Bourget; Eugène Guibault, de Morinville, à Joliette; Thomas Costello, de Calgary, au collège d'Ottawa; Georges Roy, d'Edmonton, à l'Ecole de Montford; Albert Chevigny, de Saint-Albert, au Séminaire de Québec; Martin Kates, au Juniorat des Oblats à Ottawa.

